

El sistema de numeración romana es un sistema de numeración no posicional que se desarrolló en la Antigua Roma y se utilizó en todo el Imperio romano.

Este sistema utiliza algunas letras mayúsculas como símbolos para representar ciertos números, la mayor parte de números se escriben como combinaciones de letras.

Por ejemplo, el año 2015 se escribe como MMXV, donde cada M representa 1000, la X representa 10 más y V representa cinco unidades más.

**Para escribir correctamente un número utilizando el sistema de números romanos, es necesario tener en cuenta las siguientes normas.**

➔ Deben utilizarse solo letras con mayúscula.

➔ No debe repetirse más de tres veces consecutivas una misma letra.

Ejemplo:

el número 333 se escribe en romanos CCCXXXIII

el número 444 no puede escribirse CCCCXXXIII; se escribe CDXLIV

➔ Nunca se repetirá dos veces una letra si existe otra que por sí sola representa ese valor.

Ejemplo:

No puede escribirse VV para representar el número 10, porque ese valor lo representa la letra X.

➔ Cuando una letra va seguida de otra de valor igual o inferior, se suman sus valores.

Ejemplos:

VI (= 6)

XV (= 15)

XXVII (= 27)



Cuando una letra va seguida de otra de valor superior, se le resta a la segunda el valor de la primera.

Ejemplos:

IV (= 4)

IX (= 9)

XL (= 40)

XC (= 90)

CD (= 400)

CM (= 900)

**En la actualidad, solo se usan los números romanos, casi siempre con valor ordinal, en los casos siguientes:**



En monumentos o lápidas conmemorativas, para indicar los años. Esta costumbre está cayendo en desuso y actualmente es más normal usar la numeración arábica.

Ejemplo:

MCMXCIX (= 1999)



Para indicar los siglos. Se escriben siempre después del nombre. No deben usarse, en este caso, números arábigos: siglo 21.

Ejemplos:

siglo XV

siglo XXI



En las series de papas, emperadores y reyes de igual nombre. Se escriben siempre después del nombre.

Ejemplos:

Juan XXIII

Napoleón III

Felipe IV



En la denominación de congresos, campeonatos, certámenes, festivales, etc. Se escriben antes del nombre.

Ejemplos:

II Congreso Internacional de la Lengua Española

XXIII Feria del Libro de Buenos Aires

Si el número resulta excesivamente complejo, se prefiere, en su lugar, el uso de las abreviaturas de los numerales correspondientes:

**78° Campeonato Mundial de Ajedrez.**